

EL CONSTITUCIONAL.

LIBERTAD Y ORDEN.

MORALIDAD Y JUSTICIA.

CONDICIONES DE LA PUBLICACION. Este periódico se publica todos los días excepto los lunes y siguientes á festivos, al precio de 6 rs. vn cada mes adelantados en toda la Isla y 24 trimestre fuera de ella. Los anuncios á precios módicos. Un número suelto medio real.

SANTO DEL DIA DE HOY.

Santa Ramona virgen y mártir.

PUNTOS DE SUSCRICION. En Mahon en la Redaccion y Administracion, calle del Bastion número 39. En Ciudadela D. Antonio Calamanda; y en Alayor D. Jaime Bofill. Lcs. anuncios se admiten hasta las 12 de la mañana.

LA CRISIS.

«Sin la publicidad dada por «El Imparcial» al papelito leído por el rey á los ministros, dice anoche la «Epoca», es posible, á juicio de algunos, no al nuestro, que los consejeros responsables hubieran intentado hacerse los desentendidos; pero no habian trascurrido dos horas desde la escena ocurrida en la régia cámara, cuando el periódico cimbrío tenia ya conocimiento de las grayes indicaciones hechas por el jefe del Estado.»

En efecto, con una torpeza de entendimiento verdaderamente rara, el Sr. Sagasta no habia llegado á penetrarse del sentido que envolvia el papelito, ó el papel, segun llaman la «Epoca» y la «Correspondencia» al escrito leído por el rey, porque una vez terminado el Consejo y reunidos los ministros en la secretaria de Estado, el Sr. Sagasta suscitó la cuestion del general Gaminde, manifestando el desco de arreglarla de acuerdo con los unionistas.

Muy sorprendido debió quedar el Sr. Topete con semejante salida, en términos que hubo de decir que, contra la opinion del Sr. Sagasta, él creia que de la lectura de las advertencias y observaciones hechas por escrito á los ministros, se deducia «una cortés despedida.»

Todavía no se dió por convencido el Sr. Sagasta con la opinion del Sr. Topete, hasta el punto de subir de nuevo á la régia cámara para oír, por segunda vez, de los labios del rey lo que ántes, sin duda por distraccion, no le habia parecido grave.

Sin embargo no por eso se creyó muerto el señor Sagasta, y aun cuando por el momento le faltó iniciativa para buscar un flanco á la difícil situacion que se le presentaba, apeló al socorrido sistema de las indisposiciones y de los aplazamientos, acordando con sus compañeros dejarlo todo en suspenso hasta el dia siguiente. Habia sin duda la esperanza de hallar un término de avenencia, para lo cual lo primero y más importante era guardar completo silencio acerca de lo que habia pasado entre el rey y sus ministros. No contaban empero con que el Gabinete tenia individuos á quienes no convenia la reserva, por las mismas razones, aunque en sentido contrario, que aducia el Sr. Sagasta para continuar en el poder.

Así es que tan luego como se repartieron ayer los periódicos radicales, únicos que dieron cuenta de los pormenores del Consejo, el Sr. Sagasta y los suyos comprendieron la imposibilidad de seguir adelante, y decidieron presentar la dimision, siguiendo la opinion ya expresada por el Sr. Topete el dia anterior.

Poco despues de la una, el Sr. Sagasta fue á palacio é hizo entrega á S. M. de todas las dimisiones, que fueron admitidas en principio, sin perjuicio de resolver despues de haber consultado con algunos hombres de importancia.

A las cuatro de la tarde los generales Gándara y Rossell fueron á invitar de orden del rey á varios personajes políticos, á quienes se señalaba la hora de las nueve y las diez de la noche, para que se presentaran en palacio.

Y en efecto, á las nueve de la noche acudieron los Sres. Santa Cruz y Herrera, al parecer en concepto de últimos presidentes de las dos Cámaras, aunque, á decir verdad, no sabemos cómo el señor Herrera, que hace veinticinco dias se consideraba sin autoridad para aconsejar al rey con el carácter de presidente del Congreso, pues acababa de recibir un voto de censura, se cree ahora con prestigio y representacion bastante para este acto. Ello es que ambos señores entraron en la Cámara régia, y habiéndoles pedido consejo S. M.; manifestaron unánimemente, segun nuestras noticias, que la situacion era ciertamente grave, pero no difícil de resolver, puesto que el voto de la mayoría dinástica del último Congreso marcaba la tendencia á que la política debía obedecer. Entónces, decian los consultados, la Cámara popular se inclinó hácia una política conservadora condensada en el discurso pronunciado por el presidente del Consejo de ministros; si despues éste ha variado de opinion; si sus actos han ido encaminados á favorecer la formacion de otro nuevo partido, no es culpa de los verdaderos elementos conservadores, que caminaban de buena fé á la fusion; y por lo tanto, una vez demostrado que el Sr. Sagasta ni puede ni quiere la fusion haciendo política conservadora, lo que procede es encargar la constitucion del nuevo gabinete al duque de la Torre, que es el jefe mas caracterizado del partido conservador.

Añádese que el rey objetó diciendo que el duque de la Torre representa, á lo más, una fraccion de 40 ó 50 diputados de los 122 que como conservadores apoyaron con sus votos al ministerio Sagasta; pero á esto replicaron los Sres. Santa Cruz y Herrera que, si bien esto era cierto, en cambio era la fraccion más importante por la calidad de sus hombres y por la significacion que tienen en el país.

El rey, que ántes habia leído á los consulados el «memorandum» de que ayer dimos cuenta á nuestros lectores, manifestó entónces de palabra su firmísimo propósito de no favorecer de ninguna manera la formacion de un tercer partido, ni consentir que gobernara sola una fraccion de cualquier partido, por lo cual aconsejaba la inteligencia de los elementos que se decian conservadores y que aparecieron unidos en la votacion del dia 22 de enero.

Terminada esta conferencia, entraron á ver á S. M. los Sres. duque de la Torre, Rios Rosas y Candau, convocados espresamente, y el Sr. Balaguer, que iba en representacion del Sr. Sagasta, pues este se habia excusado de asistir por hallarse enfermo. El objeto de esta reunion de dos sagastinos y dos fronterizos, era sin duda tratar de poner de acuerdo á unos y á otros, para que se realice de una ma-

nera definitiva y verdadera la fusion de sagastinos y fronterizos, que son los elementos á quienes en concepto de conservadores habia dado el rey el decreto de disolucion: así lo manifestó el rey verbalmente despues de haber leído, como á los Sres. Santa Cruz y Herrera, el *memorandum*, y aun cuando ignoramos algunos detalles de esta conferencia, sabemos, sin embargo, que el Sr. Rios Rosas se espresó en términos respetuosos pero enérgicos contra la política que se habia hecho en los últimos meses, porque lejos de favorecer la condensacion de los elementos conservadores dispersos, habia creado nuevas dificultades, añadiendo que los genuinamente conservadores habian hecho cuantos esfuerzos estaban de su parte, no sin alcanzar resultados lisonjeros, para apresurar la organizacion de los partidos constitucionales.

Los Sres. duque de la Torre y Candau se espresaron en términos conciliatorios, dispuestos, al parecer, á transigir las diferencias entre sagastinos y fronterizos. En cambio el Sr. Balaguer habló en nombre del Sr. Sagasta, diciendo que ni el presidente del Consejo de ministros, ni los ministros de la Guerra, Marina y Hacienda, Sres. Gaminde, Malcampo y Angulo, ni la casi totalidad de los diputados y senadores de procedencia progresista que habian apoyado la política del Sr. Sagasta, se hallaban dispuestos á fundirse con los conservadores, si bien creian que podia continuar entre ambos elementos una inteligencia para acabar de organizar los dos partidos constitucionales: uno, el conservador, que tiene por jefe al duque de la Torre; otro, el progresista, compuesto de los elementos que obedecian á las inspiraciones del Sr. Sagasta y de todos aquellos que, cualquiera que fuese su procedencia, se agruparan alrededor de la bandera progresista histórica enarbolada por el Sr. Sagasta.

Vista la imposibilidad de llegar por el momento y sin nuevas tentativas á la fusion de los elementos á quienes el rey habia entregado el decreto de disolucion en la creencia de que formaban un partido, S. M. manifestó de nuevo su resolucio de que deseaba ver en el poder á un partido y no á una fraccion, concediendo á los fronterizos y sagastinos el dia de hoy como plazo para que se fundieran en un solo y compacto partido, despues de cuyo plazo resolveria lo que creyera más conveniente á los intereses del país.

Pasadas ya las once de la noche fueron llamados á la régia Cámara los Sres. Ruiz Zorrilla, Córdova y Moret. S. M. les dió igualmente á leer el escrito ya referido, añadiendo verbalmente varias consideraciones sobre el estado actual de la política, manifestando igualmente su voluntad de no consentir, en cuanto de él dependa, la formacion de partidos medios.

El Sr. Ruiz Zorrilla habló primero haciendo un juicio de la situacion, invocando sus precedentes, reseñando su conducta y demostrando que se habia

partido de una equivocación, ya señalada por el partido radical, al asegurar á S. M. que el partido conservador estaba formado y en condiciones de gobernar. Despues esplicó la naturaleza de la crisis, los recelos y desconfianzas entre los llamados conservadores; que la habian producido, y la dificultad que de esto resultaba para hallar una solucion.

Añadió que el partido radical veria no solo sin impaciencia sino con gusto la formacion de un partido conservador fuerte y vigoroso que sirviera de contrapeso al radical, y consolidara desde el poder las conquistas revolucionarias; pero que no podria ver sin recelos y sin considerarlo como un gran peligro para todas las instituciones, la formacion de gabinetes ambiguos, ni mucho ménos representantes de una sola fraccion política, porque las situaciones así creadas tienen que ganar á fuerza de violencias, de ilegalidades y de mistificaciones, lo que les falta de autoridad y de prestigio en el país. Este es la razon por que el partido radical ha combatido rudamente á los gabinetes progresistas-conservadores, como combatirá con igual energía á todo ministerio que no sea bien definido.

En idéntico sentido se expresaron los Sres. Moret y Córdova, añadiendo algunas consideraciones para demostrar que, rota por la presente crisis la inteligencia, la dentidad de ideas y de conducta que se suponía existir entre los elementos de la situacion, habian desaparecido las causas que movieron al rey á entregar el decreto de disolucion al gabinete presidido por el Sr. Sagasta.

Su magestad refirió entonces lo que habia indicado á los Sres. Serrano, Rios Rosas, Candau y Balaguer; así como el plazo señalado para que se realizara de una vez la verdadera fusion entre los elementos que venian apareciendo como un partido conservador, despues de lo cual resolveria.

Tanto los expresidentes de las Cámaras, como los Sres. Serrano, Rios Rosas, Candau y Balaguer aconsejaron tambien á S. M. que la crisis debia resolverse pronto, porque, corriendo el período electoral, cualquier gabinete que se formara no podria desperdiciar ni un solo dia.

Ha aquí el curso de la crisis durante el dia de ayer, tal y cual han llegado sus detalles hasta nosotros, y saben nuestros lectores que acostumbramos á estar bien informados.

Si hemos de juzgar por los precedentes de la situacion que acaba de espirar, la solucion de la presente crisis no puede ser dudosa. El rey ha ofrecido con cierta solemnidad á los partidos, no consentir, no favorecer con su prerogativa la creacion de un tercer partido, deseando patrióticamente que haya sólo dos tendencias políticas que turnen en el poder, segun el país las llame. Uno de los partidos estaba ya formado desde hace tiempo: el otro se creyó igualmente organizado cuando se disolvieron las Cortes, y bajo ese supuesto se le dió el poder. Posteriormente se ha demostrado que los consejeros responsables presentaron al rey, en vez de un partido, una mistificacion que hoy se descubre por una division profunda entre elementos heterogéneos que ni han estado fundidos ni quieren fundirse.

El rey ha dicho tambien que no concederá el poder á una sola fraccion cualquiera de partido, sino al partido mismo en su más autorizada representacion, y bajo este punto de vista desaparece la probabilidad de que se forme un ministerio Serrano fronterizo puro. Pero es el caso que si la fusion no se hace, si no «aparecen» unidos y compactos los mismos elementos que componian la mayoría, hasta cierto punto dinástica, que dió sus votos al gabinete Sagasta, se corre el inminente peligro de que el poder salga de manos, de los fronterizos y sagastinos, y ante esta eventualidad, nosotros estamos fir-

memente persuadidos de que la «fusion de los elementos conservadores se hará hoy,» por mas que parezca raro, anómalo, fenomenal, que lo es imposible despues de ocho meses de tentativas desesperadas, la obra que al cabo de gigantescos trabajos acaba de venir al suelo en un minuto, surja de improviso y como por encanto, perfecta, acabada, inquebrantable. hasta el punto de resistir el empuje de todos los elementos.

El milagro, sin embargo, se hará por una de tantas mistificaciones como estamos acostumbrados á ver salir de manos de los conservadores, y mañana saludaremos tal vez un ministerio Serrano-Sagasta, ó Topete-Candau, sin extrañeza alguna, como no nos la causaria la continuacion del gabinete diuisionario más ó ménos reformado.

Una humillacion de los fronterizos ó de los sagastinos, no puede significar gran cosa en quienes tantas han sufrido. Prepáranse, pues, nuestros lectores á otra mistificacion, y tengan por seguro que mañana habremos hallado la suprema dicha de contar ya organizado al «introuvable» partido conservador-liberal de la revolucion de setiembre.

(De *El Imparcial*).

Noticias Generales

(De *La Iberia*):

Casi todos los ferro-carriles españoles, segun el estado que un periódico extranjero publica, tuvieron aumento de ingresos en 1871, comparados con el año anterior, é ingresos que representan cerca de un 25 por 100 en la línea de Ciudad-Real á Badajoz, de un 13 1/2 en la de Tarragona á Martorell, de un 8 en la Alar, de un 7 en las del Norte, Barcelona á la frontera, y Zaragoza á Panploma y Barcelona.

La Bolsa de París está, segun una correspondencia de aquella capital que tenemos á la vista, tan cargada de valores, y la inseguridad del porvenir es tan grande allí, que mientras en Inglaterra, la nacion amenazada de la guerra, los consolidados sólo bajaron 1/2 por 100 ante las alarmas del comercio y las declaraciones de los ministros en el Parlamento, en París el 5 por 100 bajo 1 1/2 por 100 desde 92, 5 á 90, 60, aunque inmediatamente hubo una reaccion en alza. Los títulos españoles del nuevo empréstito bajaron á 30, y los fondos italianos y americanos más del 1 y 2 por 100.

Dicen de París á un colega que el dia 8 habia habido un verdadero pánico en aquella Bolsa, efecto de las noticias llegadas de Lóndres y Washington sobre la cuestion del «Alabama.» El hecho de haber Gladstone calificado de insensata,— y lo es,— la idea de reclamar millares de millones por los «perjuicios indirectos» que la actitud de la Inglaterra habia causado á los Estados-Unidos durante la guerra de separacion, y el acuerdo que el telégrafo atribuye á los ministros del presidente Grant de insistir en estas pretensiones, se habia considerado como una seria amenaza de guerra y de conflicto muy serio cuando ménos.

Las últimas noticias de Méjico dicen que los insurrectos han tomado á Zacatecas.

En Lóndres ha aparecido un periódico en francés con el título de «La Mujer,» el cual será órgano de los intereses del bello sexo bajo el punto de vista de su educacion y sus relaciones sociales.

El eminente Padre Secchi ha sostenido última-

mente en una discusion científica que la temperatura del sol debe ser de 10.000.000 de grados próximamente; y á pesar de las graves objeciones que le han hecho todas las personas competentes en esta clase de estudios, que han considerado muy exagerada la cifra, persiste en la evaluacion que ha hecho. Critica las esperiencias de Mr. Fizeau, de Mr. Henry Deville, de Mr. Edmod Becquerel y otros. El sábio jesuita italiano muestra en la discusion de estas materias una poderosa dialéctica é infatigable perseverancia.

Segun estudios del señor Amper, el rio Amazonas lleva al mar cada 24 horas 12.410.496.000 metros cúbicos de agua, el Mississipi 2.030.400.000, el Nito 247.104.000, el Rhin 150.835.200, y el Sena 21.513.600.

Segun cálculo del mismo escritor, la fuerza motriz del Niágara es de 4.533.344 caballos de vapor, y el consumo de agua 673.020 litros por segundo.

BOLETIN ESTRANJERO.

La repetición de esos actos, impropios de esta época, á que periódicamente se entregan en Rumania los fanáticos contra los israelitas, no pueden menos de merecer la reprobacion universal. ¿Está aquel país en la situacion en que se encontraba toda Europa en el siglo XII?

Todos los cónsules residentes en Bucharest han protestado contra esos actos de ferocidad, de que hoy es una escepcion aquel país; pero, á nuestro modo de ver, esto no basta. Nos parece que las potencias que, al celebrarse el tratado de París de 1856, establecieron la situacion actual de los principados danubianos, tienen la obligacion de proveer lo necesario, á fin de que no se repitan esas hecatombes de seres humanos que, periódicamente, tienen lugar en aquel país.

La ausencia de Roma, al parecer calculada, del embajador francés cerca del gobierno italiano, que venia preocupando á la opinion pública de aquel país, pues se consideraba como una protesta vergonzante del gobierno francés contra la ocupacion de Roma, ha entrado en una nueva faz que, léjos de satisfacer la susceptibilidad patriótica de los italianos, no ha hecho mas que exacerbarla.

M. Gaulard, que era el embajador y que permanecia con licencia indefinida en Francia, ha sido nombrado ministro de comercio en la última modificacion ministerial, y los italianos quieren ver en ese nombramiento una salida para que continúe vacante la embajada francesa en Roma. Y ese juicio, al parecer infundado, pues no se podria creer que á tales medios apelase el gobierno francés para no sancionar con la presencia de su representante, los hechos consumados de un año á esta parte, parece como que tiene algun fundamento, vista la actitud del gobierno de Versalles. Se dice que habiendo el caballero Nigra, embajador de Italia cerca del gobierno francés, preguntado á M. Remusat sobre la persona que se designaria para reemplazar á M. Gaulard, ha contestado, que no se habia pensado todavía en tal nombramiento.

¿Será tan mezquina la política francesa que apele á esos subterfugios por no comprometerse? A nosotros nos parece imposible que, si el gobierno francés tiene quejas del italiano, no tenga bastante franqueza para esponerlas y pedir esplicaciones; como tampoco podemos creer que, por no disgustar al partido ultramontano, observe esa conducta ambigua, que al cabo á nadie puede satisfacer, y si disgustar á todos.

**

A los manejos de los monárquicos á fin de ir preparando el terreno para llegar á la proclamacion de la monarquia con el conde de Chambord por rey ó en su defecto dar la corona al conde de Paris, responden los republicanos presentando la siguiente combinacion. A M. Thiers se le declararia presidente vitalicio, y á M. Grevy vice-presidente.

Se estableceria otra Cámara (dígase Senado) y la actual se renovaria parcialmente. Este es, segun se dice, el plan de los republicanos de la izquierda de la Asamblea, plan en que entraria el mismo M. Thiers, llegando á afirmarse que, dentro de pocos dias, dirigirá un mensaje á la Asamblea proponiendo esa solucion á la interinidad existente.

Lo que se demuestra en todos esos ciertos ó supuestos planes, es que Francia siente que no puede continuar así, y que busca, sin encontrarlo, un medio de salir de su estado actual de zozobra é incertidumbre.

De (La Crónica de Cataluña.)

Parece que la Diputacion provincial de Tarragona ha ofrecido una medalla de plata con las armas de aquella provincia y una lira de oro incrustada en la misma, que deberán adjudicar los mantenedores de los juegos florales del presente año á una de las composiciones que se presenten y reuna las condiciones fijadas por aquella corporacion.

Paris 18 de febrero.

El «Times» ha recibido de su corresponsal de Calcuta los siguientes pormenores que le ha comunicado por el telégrafo sobre el asesinato de lord Mayo:

«La ciudad está de luto: todo está paralizado. El 8 del corriente, despues de una visita de inspeccion á los presidiarios, lord Mayo y sus amigos se dirigieron al monte Harriet donde permanecieron un cuarto de hora, y al volver al muelle para embarcarse eran las siete y habia oscurecido ya por completo. El Virey se hallaba en medio de sus amigos y rodeado de sus soldados y se estaban encendiendo antorchas para cuando llegase el momento del embarque, cuando en el acto de disponerse el general Stewart á dar órdenes, lanzóse un hombre entre los soldados é hirió al Virey en la parte superior de la espalda. S.E. cayó al agua, la cual tiene muy poca profundidad en el punto en que esto sucedió, y al instante fue preso el asesino. El mayor Brune corrió á sostener á lord Mayo, quien le dijo: «Brune, me han muerto.» Colocósele en una lancha para conducirle á bordo del «Glasgow» y murió antes de llegar á ese buque sin haber recobrado antes el conocimiento poco ni mucho y sin dar muestras de padecer. El asesino es natural de Caboul y esta condenado á cadena perpétua, pero en consideracion á su buena conducta se le daba alguna libertad. Segun parece, la política nada tiene que ver en este crimen.

El cadáver de la ilustre víctima será trasladado á Irlanda. La muerte del Virey será muy sentida en Inglaterra y en la India. Era muy querido del pueblo que le llora como si hubiese perdido á un amigo.»

En otro telégrama se dice que el asesino pertenecia á las tribus de Kóyber Pan Hill y que el arma con que cometió el crimen fué un cuchillo de cocina. Las dos heridas que recibió el Virey eran mortales.

Lord Mayo nació en Dublin en 1822 y por lo tanto tenia ahora 50 años de edad. El condado de Kildare de Irlanda le eligió diputado en las elecciones generales de 1847 y figuró en el parlamento hasta el año 1868 en que fué enviado á las indias con el cargo de gobernador general.

Fué ministro por Irlandanda en las diferentes épocas que lord Derby ocupó el poder. Lord Mayo era uno de los individuos mas influyentes de la Cámara de los comunes, y dió pruebas de gran capacidad en la administracion de los negocios de Irlanda. Preciso es confesar sin embargo que causó alguna sorpresa ver que N. Disraeli le nombraba para desempeñar el importante cargo de Virey de las Indias; pero es justo decir tambien que supo justificar que fué acertada la eleccion del ministro y que como gobernador general demostró gran aptitud, y supo hacerse muy bien quisto. Dió gran impulso á los obras de ferro-carriles y de telégrafos, propagó la instruccion y fomentó el comercio y las explotaciones de minas.

Contrajo enlace con la hija de lord Leconfield, señora muy distinguida que gozaba en las Indias de gran consideracion y era muy apreciada del país que admiraba sus relevantes prendas. Lord Mayo ha dejado dos hijas y cuatro hijos de muy corta edad todos ellos.

MAHON.

23 Febrero de 1872.

Acusándonos «El Menorquin,, de emitir nuestros juicios con suma ligereza, apesar del carácter magistral de que dice van impresos nuestros escritos, se envanece muy ufano de enseñarnos la legislacion vigente en materia de rifas y combate el suelto que publicamos dias pasados en que espresáramos que el Ayuntamiento de esta ciudad no habia probablemente tenido en vista las disposiciones que hoy rigen, cuando acordó solicitar autorizacion para celebrar una rifa mensual con destino á la conservacion de los empedrados.

Aunque nuestros juicios no llevan el sello de la infalibilidad y si bien estamos espuestos á equivocarnos, sentimos tener que decir al colega republicano que, esta vez al ménos, no es «El Constitucional» sino «El Menorquin» quien ha errado y quien ha andado algo ligero en sus juicios, apesar de vanagloriarse de habernos dado una leccion.

Sin contar nosotros tampoco con ningun redactor que sea ni haya sido Administrador de Loterias, y lo que es mas, sin tener tampoco papas políticos que sean Alcaldes y que reciban las Gacetas, no nos habia pasado desapercibido el R. D. de 6 de este mes publicado en la Gaceta de Madrid del dia siguiente, en virtud del cual pueden los Ayuntamientos celebrar rifas á dinero para atenciones puramente benéficas obteniendo autorizacion previa del Ministerio de Hacienda. Mas como la rifa que acordó solicitar el Ayuntamiento no tiene un objeto puramente benéfico, sino que se destina á la conservacion de los empedrados, lo que constituye simplemente un servicio de policia urbana y una obra de aprovechamiento comunal, no tiene ni puede tener en mane alguna aplicacion en este caso el Real decreto de seis de este mes, debiendo sujetarse á las demás disposiciones que rigen en materia de rifas.

Así pues sostenemos y repetimos, por mas que pese á «El Menorquin», que el Ayuntamiento no tuvo en vista aquellas disposiciones al tomar el acuerdo consabido, pues si hubiese deseado celebrar una ó varias rifas de bienes muebles, inmuebles ó semovientes, no necesitaba para nada la autorizacion que resolvió solicitar, y si los premios debian consistir en dinero tambien anduvo desacertado pidiendo al Ministro de Hacienda un permiso que este no puede conceder sin faltar á los Reales decretos hoy vigentes.

Esto dicho, conste que cuando supusimos una

imprevision en nuestro Ayuntamiento, lo hicimos con toda moderacion sin envanecernos de *enmen-dar la plana* á la Municipalidad, ni tomar tampoco ese carácter magistral que «El Menorquin» cree descubrir en nuestros escritos. Esto queda reservado al órgano republicano, que vino al palenque periodístico con el modesto propósito de *ENSEÑAR AL QUE NO SABE*.

Hemos examinado un huevo fenomenal traído hoy de Alayor puesto por una gallina ordinaria. Hallábase formado por dos cáscaras una dentro de la otra, midiendo la exterior 83 milímetros de largo por 62 de diámetro. El huevo interior era de dimensiones ordinarias y el espacio que media entre ambas cáscaras esta lleno de clara. Su total peso era cinco onzas y un cuarto, equivalentes á 175 gramos. El animal murió al dia siguiente.

Copiamos de «El Menorquin,, de este dia:

«Hoy cumple 105 años Catalina Mulet, vecindada en la calle Cos de Gracia n.º 160, y asistida por su hija que cuenta la respetable edad de 76 años. Ambas ancianas viven de limosna y para las dos el Hospital de Caridad les dá diariamente una racion de pan y menestra, cubriendo sus demás necesidades con las dádivas de algunas personas caritativas que se apiadan de ellas, por la grata satisfaccion de tener en esta ciudad una persona de edad tan avanzada y que hasta cerca de cien años todavia ejerce su oficio de lavar y hacer coladas.

CULTO CATOLICO

CORTE DE MARIA. Hoy se hace la visita á Nuestra Sra. de la Soledad en la Iglesia de San Francisco.

AFECCIONES ASTRONOMICAS.

SOL. — Sale á las 6 h. 41 m. — Pónese á las 5 h. 47 m. de la tarde.

LUNA. — Sale 6 h. 27 m. de la tarde. — Pónese á las 7 h. 14 mañana.

OBSERVACIONES METEOROLOGICAS.

Dias.	Baróm. á las 7 horas mañana.	Termómetro Max.	Termómetro Min.	Higrómetro á las 9 de la mañana.	Pluvimetro en milímetros.	Serenidad.	Vientos á las 9 horas mañana.	Fuer. sobre 1 rs cuadrado en kil.
18	764 ⁵	13 ⁸	7 ⁸	87	00'	8	e flojo.	17
19	765 ⁵	13 ³	7 ³	81	00'	7	ese fres.	45

TELÉGRAMAS PARTICULARES

de la prensa local asociada.

Vallecas 22 (5:10 tarde.)

Recibido en Mahon 23 (9:55 mañ.)

Es prematura la noticia de la entrada del Sr. Candau en Gobernacion.

Tres comuneros han sido ejecutados hoy en Paris. Represion franca contra la prensa. Esperanse allí sucesos importantes.

Bolsa 3 por ciento 29'10.

(Fabra.)

BOLETIN DE ANUNCIOS.

EN VENTA

Lo está en licitación privada la casa calle del Bastion número 23. Los que deseen adquirirla presentarán sus proposiciones en pliego cerrado en el despacho del Notario, D. Nicolás Orfila antes de las 12 de la mañana del sábado 24 del corriente, á cuya hora serán abiertos los pliegos y adjudicada la finca al que ofrezca mayor cantidad sobre la de mil y cien duros que es el tipo de la subasta.

Nodrizas.

Una que desearia encontrar criatura para amamantar en su propia casa.
Informarán calle San José número 26.

PARA VENDER.

Lo está la casa calle de los Frailes número 34. Se compone de piso principal, desvanes y buen jardin. Para su ajuste acudir al dueño que vive en la misma.

Lo está una porcion de terreno cosa de una barcilla sembrado, distante cinco minutos del pueblo de San Luis, camino del Pou nou en la que hay muchos árboles frutales de varias especies, cuatro grandes parraños y cisterna.

Dicho terreno, por la agradable situacion que ocupa, es muy apropiado para edificar en él una casa de recreo.

Informarán en San Luis calle de Alemany n.º 7.

BIBLIOTECA MADRILEÑA ILUSTRADA CON LAMINAS.

Novelas.-Costumbres.-Leyendas.-Historias.-
Poesias.-Viajes.-Cuentos, etc.

A REAL Y MEDIO CADA TOMO.

Cada obra constará por regla general de UN TOMO, otras de DOS, y si alguna, (que serán muy pocas) excediera de estas dimensiones, no pasará de seis tomos.

La mayor parte de las obras solo costará cada una REAL Y MEDIO, otras TRES REALES, no pasando de NUEVE REALES la más voluminosa que será la que conste de seis tomos.

A esta obra seguirán El cazador de los tigres, 2 tomos. Castigo del Cielo, 1 t. Heroísmo de una madre, 1 t. La estrella del Sur, 1 t. La perla de la costa, 2 t. El amor de un ángel, 1 t. Los aventureros, 1 t. El rio de sangre, 1 t. La madre de los pobres, 2 t. Gloria, dinero y mujer, 2 t. La fuente de las gracias, 1 t. Los peregrinos de Plij month, 1 t. Hazañas de un solterón, 2 t. El naufragio del grumete, 1 t. La tumba de una hija, 1 t. Memorias de un misionero, 2 t. El señor de las gafas verdes, 1 t. La palma del martirio, 1 t.

Se admiten suscripciones á esta obra en la imprenta Bastion 39, punto de suscripción en Mahon donde tambien se admiten encargos de libros.

SIRVIENTA. Se necesita una en la calle Nueva 40.

Hay una maquina de coser para vender. En esta imprenta infromarán.

LA MODA DE PARIS.

Revista

de Modas, Labores y Literatura.

Se publica en Madrid los días 1.º, 8, 15 y 23 de cada mes, con figurines de París.

Periódico de modas, el más completo de cuantos se publican en España, pues no solo hemos contratado todos los figurines hojas de bordados y de labores, dibujos de crochet y de tapiceria, pieza de música, patrones acua-relas, láminas, etcétera, etc., que publica el mejor periódico de París, «Le Journal des demoiselles;» además magníficos figurines, originales de la célebre Elóisa Leloir, que no tiene rival en Europa para esta clase de trabajos.

EDICION DE LUJO. Precios tres meses 30 rs., seis meses 59 rs., un año 146 rs.

EDICION ECONOMICA. tres meses 20 rs., seis meses 38 rs., un año 72 rs.

Se suscribe en esta imprenta, Bastion 39.

EL MUNDO ARTISTICO.

Revista ilustrada, científica e instructiva. - Se publica cuatro veces al mes y es el segundo año de su publicación.

Precios en provincias.

3 meses 16 Rvn. — Un año 60. — El pago debe hacerse por adelantado.

Para mas detalles ver el prospecto que está de manifiesto en este punto de suscripcion Bastion 39, donde se reciben y sirven con la mayor prontitud y economía posibles cuantos encargos se presenten referentes á todos cuantos tengan relacion en el ramo de imprenta y librería en general.

LIBRERIA MAHONESA,

DE

PASQUAL HERNANDEZ.

CALLE NUEVA NÚMERO 7.

En dicho establecimiento se acaba de recibir un grande y variado surtido de devocionarios, los hay de pasta comun, chagrin, bufalo, marfil y nacar, desde el precio de 5 á 200 rs. vn. uno.

Objetos de escritorio y estampas de todas clases y precios.

Papel de todas clases.

Una gran coleccion de piezas de música.

Una variedad de libros de instruccion y recreo.

A mas en este establecimiento se encargan de toda clase de obras por antiguas que sean, admitense suscripciones á toda clase de obras y periódicos, entre las obras que hay en publicación debe mencionarse la gran

HISTORIA GENERAL

DE

ESPAÑA Y SUS INDIAS.

por Don Víctor Gebhardt.

A MEDIÓ REAL LA ENTREGA.

Inútil es recomendar esta obra basta con decir que se han agotado tres numerosísimas ediciones y la cuarta cuenta hoy muchísimas suscripciones.

HISTORIA GENERAL DE FRANCIA,

por

Don Vicente Ortiz de la Puebla.

Consta cada entrega de ocho páginas en folio al precio de UN REAL en toda España.